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— Сергей Николаевич,

давно ли создан ваш отдел,

где он располагается, есть

ли филиалы? 

— Отдел по борьбе с право�
нарушениями в сфере потре�
бительского рынка и исполне�
нию административного зако�
нодательства (сокращённо
БППРиИАЗ) создан в ноябре
2006 года с целью выявления,
пресечения и раскрытия эко�
номических преступлений. На
нас возложены задачи по
борьбе с правонарушениями в
сфере потребительского рын�
ка. Отдел ведет и такие на�
правления, как выявление
правонарушений в энергети�
ческом комплексе, фармацев�
тической деятельности, фак�
тов незаконного оборота алко�
гольной продукции. Мы также
занимаемся пресечением
преступлений в области реа�
лизации национальных проек�
тов. 

Отдел БППРиИАЗ при УВД
располагается по адресу: 
г. Орел, ул.1�я Посадская, 19,
тел. 43�58�25. В отделах внут�
ренних дел по районам г. Орла,
Орловскому району, по горо�
дам Ливны и Мценску созданы
отделения БППРиИАЗ (всего
7). 

— Есть ли у вас возмож(

ность контролировать мага(

зины или деятельность огра(

ничивается только рынками?

— Подразделения БППРиИАЗ
осуществляют деятельность по
борьбе с правонарушениями на
рынках, предприятиях торговли
и питания, в сфере коммуналь�
ного и бытового обслуживания;
реализации горюче�смазочных
материалов, оказания населе�
нию медицинских, образова�
тельных, туристических и иных
услуг. 

— На Центральном рынке

Орла напротив входа в тор(

говый центр "Черкасский"

производится торговля

фруктами и замороженны(

ми окорочками, причем

взвешивание происходит на

одних весах. Работники

рынка и сотрудники мили(

ции почему(то закрывают

на это глаза. В переулке

Воскресенском и возле ма(

газина "Курский трикотаж"

идет несанкционированная

торговля одеждой. Также

открыто происходят покуп(

ка и продажа цыганами со(

товых телефонов. Будет ли

наведен порядок? 

— Факты реализации фрук�
тов, замороженных окорочков

напротив входа в ТЦ "Черкас�
ский", торговли промышлен�
ными товарами в пер. Воскре�
сенском и у магазина "Курский
трикотаж" действительно име�
ют место. Нами изучена ситуа�
ция, складывающаяся по ука�
занным адресам. Будут прове�
дены мероприятия с целью
пресечения несанкциониро�
ванной торговли. Однако не
стоит забывать, что навести
порядок на рынках города
только силами милиции и ка�
рательными мерами (возбуж�
дение уголовных дел, состав�
ление административных про�
токолов, запрещение торгов�
ли, лишение мест и т. п.) проб�
лематично. Основная причина,
побуждающая граждан зани�
маться перепродажей товаров
(без регистрации в качестве
индивидуального предприни�
мателя), — низкий уровень
жизни и безработица. Боль�
шинство торгующих — это
пенсионеры и малоимущие,
которые вынуждены нарушать
закон, чтобы получить допол�
нительный заработок. 

Что касается фактов скупки
и сбыта цыганами сотовых те�
лефонов, то сотрудниками
ОВД принимаются меры по
пресечению незаконной дея�
тельности. Учитывая, что в на�
стоящее время кражи сотовых
— распространенный вид пре�
ступлений, проверочные ме�
роприятия проводятся посто�
янно. Лица, осуществляющие
скупку и сбыт "мобильников",
привлекаются к администра�
тивной ответственности. Не�

однократно решения о нало�
жении административных
штрафов выносились мировы�
ми судьями.  

— Какие меры принима(

ются по проверке и изъятию

из незаконного оборота не(

доброкачественной алко(

гольной продукции? 

— За шесть месяцев 2007
года возбуждено около 50 уго�
ловных дел, установлено 16
фактов нарушения правил
продажи алкоголя. За изготов�
ление и сбыт крепких спирт�
ных напитков домашней выра�
ботки к административной от�
ветственности привлечено 209
граждан. 

Учитывая криминогенную
обстановку в этой сфере, ме�
роприятия по пресечению
преступлений и правонаруше�
ний будут продолжены.

— Сотрудничаете ли вы с

какими(либо предпринима(

тельскими структурами?

— Безусловно. В декабре
2006 года, например, мы под�
писали соглашение с обще�
ственным движением малого и
среднего бизнеса "Опора Рос�
сии". Сотрудничество с такими
организациями основано на
получении информации о на�
рушениях действующего зако�
нодательства. Законопослуш�
ные предприниматели так же,
как и мы, стремятся к наведе�
нию порядка на рынках. От них
мы получаем сигналы о недоб�
росовестных предпринимате�
лях и о превышении полномо�
чий сотрудниками контролиру�
ющих подразделений. 

— Как обстоят дела с реа(

лизацией контрафактной

продукции (аудио( и видео(

дисков и т. д.) в магазинах

Орла?

—  Борьба с левой продук�
цией входит не только в ком�
петенцию нашего подразделе�
ния, но и других структур ОВД.
Однако коренным образом си�
туация с продажей контра�
фактной аудио� и видеопро�
дукции пока не изменилась.
Но наши усилия, направлен�
ные на пресечение и изъятие
пиратских дисков, дают опре�
деленные результаты. Прово�
дятся оперативно�профилак�
тические мероприятия на рын�
ках и предприятиях торговли.
С начала 2007 года возбужде�
но 20 уголовных дел по ст.146
УК РФ "Нарушение авторских
и смежных прав", выявлено во�
семь административных пра�
вонарушений. Из незаконного
оборота изъято продукции на
сумму около 400 тысяч рублей.  

— Насколько часто дея(

тельность отдела по борьбе

с нарушениями в сфере по(

требительского рынка пере(

секается с такими структу(

рами, как Россельхознад(

зор, Роспотребнадзор, и

другими? Не дублируете ли

вы работу друг друга? 

— На каждое ведомство
(Роспотребнадзор, Росздрав�
надзор и др.) возложены опре�
деленные задачи по пресече�
нию правонарушений в сфере
потребительского рынка. Не�
которые правонарушения пра�
вомочны пресекать как органы

внутренних дел, так и другие
контролирующие структуры.
Однако положение дел это по�
ка не меняет. С каждым годом
увеличивается количество
предприятий торговли различ�
ных форм собственности, у на�
селения сегодня достаточно
много претензий к качеству ре�
ализуемой продукции. Защи�
щая интересы потребителя,
навести порядок возможно
лишь при комплексном подхо�
де и целенаправленной, систе�
матической работе всех заин�
тересованных ведомств. 

— Чем принципиально от(

личается отдел по борьбе с

нарушениями на потреби(

тельском рынке от ОБЭПа и

других подобных структур?

— Подразделения БППРиИАЗ
входят в структуру милиции об�
щественной безопасности, вы�
являют преступления в сфере
экономики, предварительное
следствие по которым необяза�
тельно (преступления неболь�
шой и средней тяжести), выявля�
ют административные правона�
рушения в области предприни�
мательской деятельности. 

А подразделения ОБЭП
входят в структуру криминаль�
ной милиции, выявляют пре�
ступления экономической на�
правленности, по которым
предварительное следствие
обязательно (тяжкие и особо
тяжкие), а также осуществля�
ют оперативно�розыскную де�
ятельность в области эконо�
мической безопасности РФ.  

Беседу провела 

Елена МАСЛОВА.

Контрафакт не пройдёт

Указ предписывает губернаторам
ежегодно представлять доклады "о
достигнутых значениях показателей
для оценки эффективности деятель�
ности органов исполнительной влас�
ти". Прилагающийся перечень "пока�
зателей", о которых идет речь, состо�
ит из 43 пунктов. Они должны инфор�
мировать верховную власть о поли�
тическом, социально�экономичес�
ком и культурном развитии региона

за отчетный год. Исходными данны�
ми для докладов будут материалы
местной административной статис�
тики и результаты опросов населе�
ния. Доклад адресован Комиссии при
Президенте РФ по вопросам совер�
шенствования государственного
управления и правосудия. Содержа�
ние разделов будущего доклада со�
вершенно ясно говорито том, что это
не ординарный статистический отчет.

Бросается в глаза его социальная на�
правленность. Проблемам материн�
ства и детства, здравоохранения, на�
родного образования, спорта посвя�
щено 18 вопросов (42 %). Наряду с
этим составителей перечня интере�
суют качество жизни населения, уро�
вень его доходов, обеспеченность
качественным жильем и т. п. Вместе с
тем доклад не обойдет вниманием и
традиционные вопросы общего эко�
номического развития.

Здесь и вопросы жилищно�комму�
нальной реформы, и оценка экспери�
мента по внедрению единого госу�
дарственного экзамена, и контроль
за целевым использованием бюд�
жетных средств, а также другие акту�
альные позиции. "Социальный" ак�
цент перечня вопросов губернатор�
ского доклада явно отражает интерес
к процессу реализации в регионе на�
циональных проектов.

Установление фактической губер�
наторской отчетности имеет в Рос�
сии исторические примеры. Отчет�
ность губернаторов существовала и в
царской России. В XIX — начале ХХ
вв. губернаторы ежегодно представ�
ляли в столицу сведения о состоянии
своего края буквально по всем пока�
зателям. Первые отчеты были пода�
ны в 1802—1804 гг., т. е. на заре ми�
нистерской системы. Первоначаль�
ный замысел, который правительст�
во вкладывало в это новшество, со�
стоял в ликвидации информацион�
ных лакун, которые были у молодого

Министерства внутренних дел в
представлениях о состоянии дел на
местах. Данная новация оказалась
неплохим подспорьем для прави�
тельства. Поэтому очень скоро гу�
бернаторский отчет превратился в
постоянно действующий информа�
ционный канал. С 1830�х гг. составле�
ние губернаторских отчетов было
оформлено законодательно и стало
регулярным. 

Впрочем, со второй половины XIX
столетия, с развитием ведомствен�
ной статистики и началом статисти�
ческой деятельности земств, губер�
наторские отчеты утратили свое не�
когда монопольное право информа�
ционного источника. Однако они
приобрели другой, более значи�
тельный статус.  Узнать о видении
губернаторами проблем края и пер�
спективах их устранения для мо�
нарха было чрезвычайно важно. Не
случайно отдельные предложения
губернаторов впоследствии стано�
вились отправными пунктами для
каких�либо преобразований.

По сравнению с всеподданнейши�
ми отчетами губернаторов XIX в. вво�
димые губернаторские доклады по�
являются в совершенно иных услови�
ях. Сегодня в стране существует на�
лаженная система государственной
статистики. Поэтому не стоит оцени�
вать их как документ статистической
ценности. Для центральной власти
гораздо важнее, как губернатор сам
оценивает свою работу, не уходя от

проблемных тем. Наконец, доклады
представляются некоторым показа�
телем общественного контроля. Если
ответы на вопросы социологических
опросов будут готовить независимые
(от местной власти) эксперты, то до�
клад будет давать чрезвычайно цен�
ную информацию об общественных
настроениях в регионе. В частности,
по отношению к самой власти.

Сегодня сложно говорить о том,
как приживутся губернаторские до�
клады в российской административ�
ной практике. Сам процесс их вне�
дрения еще не завершен, т. к. прези�
дентский указ дал команду подгото�
вить список "дополнительных показа�
телей". Поэтому количество пунктов
перечня, видимо,  увеличится. Пока
неясно, каким образом будет прово�
диться рассмотрение докладов в це�
лом, т. е. какова будет судьба этого
документа после представления в
Москву. Очевидно одно: что, хотя гу�
бернаторские доклады и адресованы
комиссии по государственному
управлению, конечным их адресатом
будет президент страны. Так что ско�
рее всего их будут использовать в ка�
честве рабочего материала для раз�
работки мероприятий общегосудар�
ственного масштаба. Остается наде�
яться, что если губернаторские до�
клады (так и хочется назвать их отче�
тами) избегут недочетов докладов
императорской России, то новый до�
кумент имеет все шансы стать важ�
ным каналом обратной связи между
руководителями регионов и главой
государства.

Андрей МИНАКОВ.

Кандидат исторических наук.

Экзамен для исполнительной власти
ИСТОРИЯ И СОВРЕМЕННОСТЬ
За постсоветское пятнадцатилетие формы и методы

управления государством в России подверглись коренному

переустройству. Оно коснулось как органов верховной,

центральной власти, так и управления 

на местах. Однако ставить точку в административных

преобразованиях еще пока рано. Более того, 

в последнее время правительство как будто с большим

усилием занимается разработкой административной

реформы, одним из основных вопросов которой является

повышение эффективности местного управления.

Важными вехами этой работы стали новые страницы в

законодательстве об избирательной системе и органах

местного самоуправления. Налицо продолжающийся поиск

оптимальной модели взаимоотношений и взаимодействия

центра и регионов. И вот совсем недавно в этом

направлении был сделан еще один шаг. 28 июня 2007 г.

В.В. Путин подписал Указ "Об оценке эффективности

деятельности органов исполнительной власти субъектов

Российской Федерации".

Здесь, как и несколько де�
сятилетий назад, по�прежне�
му работают обкатанные не
одним поколением горожан
аттракционы, звучит приятная
музыка, притягивает ребятню
постоянно действующий ле�
том фонтан. Да и сам парк в
последние го�
ды за�
м е т н о
п р е о б �
разился:
чистень�
кие ла�
вочки, ус�
тановлен�
ные возле
них кон�
тейнеры,
к р а с и в о
п о с т р и �
ж е н н а я
травка, вы�
с а ж е н н ы е
м о л о д ы е
деревца —
всё это
итог еже�
д н е в н о г о
труда ра�
б о т н и к о в
Г П К и О .
Б о л ь ш у ю
помощь в
у б о р к е
п а р к о в о й
т е р р и т о �
рии оказы�
вают ребя�
та из эко�
логических
отрядов. К
слову, уже
несколько
дней они
о ч и щ а ю т
парк от му�
сора.   

Но, к сожалению, идиллия
чистоты и труда встречается в
ГПКиО не везде. Стоит спус�
титься к речке и пройтись от
пляжа на реке Оке до Герцен�
ского моста, как увидишь со�
вершенно иную картину: раз�
бросанная бумага, валяющие�
ся полиэтиленовые пакеты,
окурки, ветки, грязь, плаваю�
щие по реке бутылки и т. д. В
неприглядном состоянии и
прибрежная часть, давно за�
росшая тиной и травой. Поче�
му её даже не пытаются благо�
устроить? Ведь здесь в выход�
ные собирается много горо�
жан. 

Но особенно смущает жите�

лей Орла длинная лестница,
ведущая от парка к пляжу у
Оки. Она уже давно преврати�
лась в злачное место, по кото�
рому ходить многие орловцы
большим желанием не горят,
даже днём. Здесь не только
г р я з н о ,

но и опасно, особенно в тём�
ное время суток. А надписи,
оставленные неизвестными
любителями рисовать, тоже
положительных эмоций не
прибавляют. Уже неоднократ�
но в редакцию "Орловской
правды" обращались читатели
с просьбой выяснить, когда на
лестнице отремонтируют сту�
пеньки, уберут мусор, ликви�
дируют надписи, а также уста�
новят фонари. 

По словам директора
ГПКиО Ю.М. Илюхина, чтобы
на лестнице появились краси�
вые фонари, необходимы
средства, которых у админис�
трации парка сейчас нет. "Воз�

можно, в следующем году та�
кая работа осуществится, но
не в этом — точно", — сказал
Юрий Михайлович. Однако он
пообещал уже к понедельнику
привести этот участок парка в
более приличный вид — уб�
рать мусор, отремонтировать
ступеньки лестницы. 

А пока остаётся надеяться
лишь на сотрудников мили�
ции, которые круглосуточно
несут дежурство в городском
парке, призывают загуляв�
шихся вечером горожан быть
внимательными. А если, не
дай бог, случится какая�ни�

будь беда, обязательно при�
ходят на помощь. 

По информации пресс�
службы УВД, серьёзных нару�
шений правопорядка в ГПКиО
в июле не зафиксировано. В
основном милиционеры стал�
киваются с административны�
ми правонарушениями, вы�
проваживают из парка дебо�
широв под хмельком. По мне�
нию большинства горожан, си�
туация с правопорядком в
ГПКиО в последние месяцы
заметно улучшилась. И всё это
благодаря хорошей работе со�
трудников правоохранитель�
ных органов. 

Сергей МЕРЦАЛОВ.

Городской парк

культуры и отдыха

(ГПКиО) —

излюбленное

место, куда 

в жаркую погоду

приходят многие

орловцы, чтобы

расслабиться

после тяжёлой

трудовой недели,

погулять с детьми,

подышать свежим

воздухом. 

НА ФОНЕ ГОРОДА

В старом парке
Фото Андрея САСИНА.

На правах рекламы.

Информационное агентство "Инфо(Сити"

совместно с УВД области провело интернет(

акцию "Задай вопрос начальнику отдела 

по борьбе с нарушениями на потребительском

рынке". Акция проходила на официальных сайтах

УВД и агентства в течение трёх недель. Какие

преступления чаще всего совершаются 

в торговле? Как милиция наводит порядок 

на рынках, в магазинах и кафе? Как обстоят дела

с незаконной реализацией алкогольной

продукции? На эти и другие вопросы ответил

начальник отдела потребительского рынка УВД,

подполковник милиции С.Н. КОНДРАШОВ.

Предлагаем читателям "Орловской правды"

ответы на наиболее интересные вопросы. 

ИНТЕРНЕТ�АКЦИЯ


